



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 47 vom 24. November 2013

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV Homburg – Q07.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Ortsverband Saarbrücken Winterferien im OV Saarbrücken – Q01

Prüfung der Klasse E bestanden

Philipp Andreas – DO3LM hat den deutschen Bürgerpreis der Sparkasse Südwest 2013 erhalten

Presseverteiler für interessierte OVs

Nachlese: Tag der offenen Tür in der Fischbachhalle

Funkbetrieb mit DL5ØFRANCE noch bis zum 31.12.2013

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Ortsverband Saarbrücken Winterferien im OV Saarbrücken – Q01

Von Anfang Dezember bis Ende Januar bleibt das Clublokal "Tempel" im Echelmeyerpark geschlossen. Letzter OV Abend ist am 3. Dezember 2013. Der Beginn im neuen Jahr wird noch mitgeteilt.

73, Michael OVV – Q01

Prüfung der Klasse E bestanden

Unser OV Mitglied Melanie Malburg legte am 14. November 2013 bei der BNetzA in Köln die Amateurfunkprüfung der Klasse E erfolgreich ab. Die BNetzA erteilte die Zulassung zum Amateurfunkdienst unter dem Rufzeichen DO7MEL.

Der OV Schwarzwälder Hochwald – Q21 gratuliert zur bestandenen Prüfung und wünscht viel Spass und Erfolg im gemeinsamen Hobby.

Philipp Andreas – DO3LM hat den deutschen Bürgerpreis der Sparkasse Südwest 2013 erhalten

Philipp Andreas – DO3LM, OV-Mitglied von K 35, hat den deutschen Bürgerpreis der Sparkasse Südwest 2013 erhalten.

Das Motto lautete „Engagiert vor Ort: mitreden, mitmachen, mitgestalten.“

Im Beisein der Bundestagsabgeordneten Annita Schäfer, Landrat Düpre, sowie der Bürgermeister von Pirmasens und Zweibrücken würdigte die Abgeordnete Schäfer Philipps Aktion.

Philipp und sein Freund Florian Billics waren im Sommer per Fahrrad in der Westpfalz unterwegs um Spenden für das Diakoniezentrum in Pirmasens zu sammeln. Dabei kamen insgesamt 11.000.- Euro für das Hospiz „Haus Magdalena“ zusammen.

Unser OV hat die beiden natürlich bei dieser Aktion unterstützt. Darin sehen wir, die Om's von K 35, echten HAMSPRIT. Dieser ist leider vielen abhanden gekommen. Wir sind stolz so einen OM in unseren Reihen zu haben. Nebenbei ist er auch unser Verantwortlicher für den ECHO Link DF0OV, sowie Webmaster unserer Homepage.

Vy 73 Roland – DF7IB

Presseverteiler für interessierte OV's

Öffentlichkeitsarbeit ist für jeden Ortsverband wichtig, um sich selbst und unser gemeinsames Hobby vor Ort ansprechend zu präsentieren. Im Gegensatz zu anderen Freizeitaktivitäten ist der Amateurfunk in Mitteilungsblättern und Zeitungen stark unterrepräsentiert. Oft mangelt es vor Ort an der Kapazität und Zeit oder auch nur der Lust in regelmäßigen Abständen eigene Artikel für die Presse vor Ort zu verfassen.

Die Lösung: Manche Presse-Artikel über den Amateurfunk eignen sich gerade bei allgemeinen Themen für eine überregionale oder sogar bundesweite Veröffentlichung. Einmal geschrieben, sollten diese Texte nicht nur der eigenen Presse vor Ort, sondern auch anderen Ortsverbänden in anderen Regionen zur Verfügung gestellt werden, um diese in die eigenen Presseverteiler einzuspielen. Das Kopieren und Ändern von Texten, sowie die Anpassung der regionalen Ansprechpartner ist ausdrücklich erlaubt, sogar gewünscht.

Die Grundidee: Wenn jeder Teilnehmer innerhalb eines Jahres einen Text beiträgt, hat jeder die Möglichkeit sich aus diesem Pool zu bedienen und die Öffentlichkeitsarbeit vor Ort mit einem Bruchteil an Aufwand zu optimieren.

Weitere Informationen finden sich im Internet unter:
<http://lists.darc.de/mailman/listinfo/prvorlagen>

73 de Jens – DL7ACN, OVV A22

Nachlese: Tag der offenen Tür in der Fischbachhalle

Viele Funkinteressierte Bürger aus dem SaarLorLux-Raum besuchten am letzten Sonntag die Fischbachhalle in Quierschied-Fischbach, um die Aktivitäten und den Flohmarkt der Funkamateure zu bestaunen.

Viele hundert Interessierte drängten sich durch die engen Gassen der Informationsstände. Zum Glück standen noch zwei andere Räume für den Computer-Workshop und für Antennen-Messungen zur Verfügung, um die Ausstellungshalle etwas zu entlasten.

Aktivitäten wie Funkfernreiben, Sprechfunk, PC-gesteuerte Bildübertragung, Notfunk und Packet-Radio mittels Mini-Computer, konnten in der Praxis bestaunt werden.

Erfahrene Funkamateure konnten die Besucher mit verständlichen Vorführungen in die Materie der Kommunikationstechnik einführen.

Der weitestgereiste Funkamateur kam aus Australien. Er nutzte seinen Urlaub, um seine alte Heimat und Funkfreunde zu besuchen. Es handelt sich um den ehemaligen Sulzbacher Bürger Bernd Länger – ex DL1VJ (aktuell VK2IA), der bereits seit 16 Jahren in Australien lebt.

Allen Ausstellern, den Referenten Dieter Barbian – DF3VN, Dr. Markus Bernardi – DL4VAC und auch den Wirtsleuten sei an dieser Stelle ganz herzlich für die hervorragende Arbeit und den Service gedankt.

Für das Orga-Team
Heinz Nauerz – DK4XC

Funkbetrieb mit DL5ØFRANCE noch bis zum 31.12.2013

Bereits mehr als 10.000 QSOs sind mit unserem Sonderrufzeichen DL5ØFRANCE aus Anlass „50 Jahre deutsch-französischer Freundschaftsvertrag“ getätigt worden. Allen bisherigen Operators für diese Leistung meinen herzlichen Dank.

Wer von den saarländischen Funkamateuren das Sonderrufzeichen mit dem Sonder-DOK 50FRA aktivieren möchte, setze sich bitte mit dem DV Saar unter der Mailadresse DK8VR[at]darc.de in Verbindung.

Der Druck und Versand der QSL-Karten erfolgt zentral nach Ende der Aktivität im Januar 2014.

73 de Eugen Düpre – DK8VR, DV Saar

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (*Name, Rufzeichen*) vom OV Homburg – Q07.
Die Redaktion hatten Kim – DG9VH und Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an saarrundspruch[at]darc-saar.de. Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (*unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/*).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.
Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 47 vom 24. November 2013.